

BAB V

KESIMPULAN, REKOMENDASI DAN PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dan dibahas secara keseluruhan melalui hasil wawancara, observasi dan studi dokumentasi, diketahui bahwa pelatihan keterampilan tatarias rambut yang bertujuan untuk meningkatkan kewirausahaan kepada tiga orang subjek anak tunarungu yang berinisial SI, RA, dan NI kelas XII tingkat SMALB di SLB YKS 3 Katapang Kabupaten Bandung terjadi peningkatan dari segi keterampilan menatarias rambut yang awalnya masih ada yang belum berani menggunakan alat tatarias rambut, setelah diberikan pelatihan dan bimbingan oleh guru sudah terlihat baik dalam penggunaan alat dan bahan untuk tatarias rambut serta terlihat sudah mulai terlatih dalam proses pelaksanaan keterampilan tatarias rambut.

Terjadinya peningkatan tersebut dapat ditunjukkan melalui :

1. Tujuan dan materi pelatihan keterampilan yang diajarkan oleh guru menunjukkan adanya suatu pencapaian yang lebih baik.
2. Indikator dalam pemberian pelatihan keterampilan tatarias rambut meningkat antara lain : 1) anak mampu mengenal alat dan bahan untuk keperluan tatarias rambut, 2) anak mampu menggunakan alat dan bahan yang sesuai untuk tatarias rambut, 3) anak mampu melakukan proses cara tatarias rambut, dan 4) anak mampu membersihkan alat yang telah selesai digunakan.
3. Pelaksanaan proses pelatihan keterampilan tatarias rambut telah terstruktur dengan baik. Dalam proses pelaksanaannya, pelatihan tatarias rambut diikuti oleh tiga orang subjek anak tunarungu yang berinisial SI, RA, dan NI dengan penuh antusias karena pelaksanaannya lebih banyak praktik dibandingkan teori.
4. Dalam Pemberian penilaian akhir dalam pelaksanaan evaluasi pelatihan tatarias rambut untuk ketiga subjek siswa tunarungu tingkat SMALB

sebagai berikut: nilai perolehan teori + praktek dibagi nilai keseluruhan dikali 100%. Hal ini dilakukan untuk mengetahui sejauh mana tiga orang subjek anak tunarungu yang berinisial SI, RA, dan NI dapat menyerap teori yang sudah diberikan melalui tes tertulis, lisan dan langsung melakukan praktik pelatihan keterampilan tatarias rambut.

5. Hambatan yang ditemukan dilapangan tidak menjadi halangan untuk melakukan keterampilan tatarias rambut kepada tiga orang subjek anak tunarungu yang berinisial SI, RA, dan NI, karena guru selalu mengupayakan solusi dalam mengatasi hambatan yang terjadi sehingga proses pelatihan keterampilan tatarias rambut dapat berjalan dengan baik dan sesuai dengan tujuan yang telah ditetapkan.
6. Upaya yang dilakukan guru untuk mengatasi hambatan yang datang dari tiga orang subjek anak tunarungu yang berinisial SI, RA, dan NI yaitu dengan membangun komunikasi yang lebih efektif dengan memberikan arahan-arahan, memberikan motivasi dan memberikan reward. Sedangkan upaya guru dalam mengatasi hambatan dalam sarana prasarana adalah mengadakan kerjasama dengan masyarakat sekitar dan orangtua siswa dalam memanfaatkan salon yang berada di SLB YKS 3 Katapang Kabupaten Bandung.

Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa pelatihan keterampilan tatarias rambut dapat meningkatkan kewirausahaan pada tiga orang subjek anak tunarungu SI, RA, dan NI kelas XII SMALB di SLB YKS 3 Katapang Kabupaten Bandung.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil kesimpulan penelitian, maka peneliti mengajukan rekomendasi yaitu kepada :

1. Pihak guru

Guru hendaknya memberikan demonstrasi kepada siswa dengan lebih komunikatif lagi dalam memberikan teori atau perintah-perintah pengerjaan

kepada siswa. Dan menggunakan metode yang menarik supaya siswa tidak cepat bosan sehingga tujuan pelatihan dapat tercapai. Selain itu guru juga harus memberikan buku panduan kepada siswa untuk pelaksanaan praktik tatarias rambut.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan tentang keterampilan tatarias rambut. Untuk peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian pada subjek lain yang jumlahnya lebih banyak, mengangkat fenomena-fenomena dilapangan yang lebih beragam dan diharapkan dapat memberikan hasil penelitian yang lebih sempurna agar siswa tunarungtu jenjang SMALB mempunyai keahlian untuk bekal dimasa depannya.

C. Penutup

Dengan memanjatkan puji dan syukur kehadiran Allah SWT, akhirnya penulisan penyusunan hasil penelitian ini dapat diselesaikan dengan tepat waktu. Penulis menyadari bahwa penulisan hasil penelitian ini masih jauh dari sempurna, dikarenakan pengetahuan dan ilmu yang penulis miliki masih terbatas.

Dalam kesempatan ini, penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dan menolong penulis hingga terselesaikannya laporan penelitian ini. Akhir kata penulis ucapakan terimakasih dan semoga segala bantuan yang telah diberikan selama penelitian menjadikan amalan soleh bagi semua pihak amin ya robbal alamin.